
 

Protokoll der 1. Außerordentlichen Sitzung der Hochschulvertretung an der 

Medizinischen Universität Wien im Wintersemester 2015 am 06.10.2015 auf 6M 

im Neuen AKH Wien: 

Sitzungsbeginn 16:11 

 

Anwesend: Johanna Zechmeister, Florian Berndl (ab 17:30 Stimmübertragung an Niema 

Kazem Zadeh Marand), Eren Eryilmaz, Carina Borst, Severin Ehrengruber, Sarah 

Schober, Serkan Asilkan (Stimmübertragung von Leon Fierek), Florian Pinterits 

(Stimmübertragung von Helmut Steinbrecher) 

 

TOP 1 Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, Anwesenheit 

der Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit 

 

Johanna Zechmeister begrüßt die Mandatar_innen und stellt die ordnugsgemäße 

Einladung sowie die Anwesenheit der Mandatar_innen fest. Die Beschlussfähigkeit ist 

gegeben. 

Johanna Zechmeister bittet Eren Eryilmaz die Protkollführung zu übernehmen. Keine 

Einwände der Mandatar_innen. 

 

TOP2 Genehmigung der Tagesordnung 

 

Tagesordnung: 

 

1) Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit der 

Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit 

 

2) Genehmigung der Tagesordnung 

 

3) Bericht der oder des Vorsitzenden der UV 

 

4) Berichte der Referent_innen 

 

5) Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

 

6) Beschluss des Protokolls der Universitätsvertretungssitzung vom 19.06.2015 

 



 

7) Beschluss des Protokolls der außerordentlichen Universitätsvertretungssitzung vom 

17.09.2015 

 

8) Initiative für bessere Dokumentation der Sitzungen der Universitätsvertretung 

 

9) Procedere N201 

 

10) Entsendungen in Kommissionen und Arbeitsgruppen 

 

11) Allfälliges 

 

Antrag von Severin Ehrengruber: TOP 9 auf TOP 6 zu verschieben 

offene Abstimmung: einstimmig angenommen 

 

neue Tagesordnung: 

 

1) Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung, der Anwesenheit der 

Mitglieder sowie der Beschlussfähigkeit 

 

2) Genehmigung der Tagesordnung 

 

3) Bericht der oder des Vorsitzenden der UV 

 

4) Berichte der Referent_innen 

 

5) Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

 

6) Procedere N201 

 

7) Beschluss des Protokolls der Universitätsvertretungssitzung vom 19.06.2015 

 

8) Beschluss des Protokolls der außerordentlichen Universitätsvertretungssitzung vom 

17.09.2015 

 



 

9) Initiative für bessere Dokumentation der Sitzungen der Universitätsvertretung 

 

10) Entsendungen in Kommissionen und Arbeitsgruppen 

 

11) Allfälliges 

 

TOP 3 Bericht der oder des Vorsitzenden der UV 

 

siehe Anhang 

 

Carina Borst: Johanna, du hast mir versichert die Berichte zu senden, dies ist nicht 

passiert. 

Johanna Zechmeister: Du hast als Mandatarin das Recht sie jederzeit hier auf 6M 

einzusehen. 

Lukas Wedrich: Wir wollen die Berichte zuerst hier besprechen bevor wir sie 

unbesprochen veröffentlichen. 

Serkan Asilkan: Dies war von Tatjana, Marion und BiPol nicht erwünscht, weil es nicht 

online, für alle zugänglich, gehört. Es ist jederzeit einsehbar zu den Öffnungszeiten auf 

6M, es wird nicht geheim gehalten. 

Sarah Schober: Es ist selbstverständlich, dass man es einsehen kann. 

Lukas Wedrich: Missverstände vermeiden ist ein Vorteil. Es ist unnötig hier Berichte zu 

diskutieren, weil es inhaltlich wichtigere Themen gibt. Man hätte es auch in der 

Vorbesprechung besprechen können, schade dass niemand von der WUM da anwesend 

war, weil dies eine gute Möglichkeit war sich darauf vorzubereiten. 

Serkan Asilkan: Ich stimme Lukas zu. 

Carina Borst: Ich stimme zu aber das liegt an der Vorsitzenden Johanna. 

Johanna Zechmeister: Ich hätte es zugesandt, aber es hatte intern Probleme gegeben. Es 

kamen Namen vor, die anonymisiert /bearbeitet werden mussten. 

 

TOP4 Berichte der Referent_innen 

 

siehe Anhang 

 

TOP5 Berichte der Vorsitzenden der Studienvertretungen 

 

Studienvertretung Humanmedizin (Florian Pinterits) 

 



 

Florian Pinterits beantragt Rederecht für diesen TOP für Matthias Schlechta 

offene Abstimmung: Einstimmig angenommen 

 

Lukas Wedrich beantragt Rederecht für diesen TOP für Günther Truppe. 

Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 

 

 

Carina Borst beantragt Rederecht für diesen TOP für Regina Erbrich. 

offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 

 

Lukas Wedrich beantragt Rederecht für diesen TOP für Lisa Leutgeb. 

offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 

 

 

17:30 Uhr: Florian Berndl überträgt seine Stimme auf Niema Kazem Zadeh Marand. 

 

Sarah Schober: Es wird gezielt danach gesucht. Es muss sich um Nostrifikanten 

gekümmert werden. Anscheinend fehlt leider das Lehrpersonal. Es gibt aber viel 

Vorlesungszeiten, die kommunziert werden müssen. Da wäre ein eigenes Treffen 

angebracht wo der Studyguide vorgstellt werden soll, wo die Vorlesungszeiten zu finden 

sind. 

 

Günther Truppe: Es ist nicht sinnvoll wenn ihr einen Antrag stellt auf Universitätsebene. 

Severin Ehrengruber: Klarstellung: Der Antrag wurde nur für die UV Sitzung gestellt. 

 

Carina Borst: Es wurde nichts zur Uni angebracht, dass wir eine Frist einbringen wollen. 

Fragt ob Florian Pitnerits noch Punkte einzubringen hat. 

 

Florian Pinterits: Gestern wurde das Thema n201 in der außerordentlichen StV Sitzung 

besprochen. 

 

Sarah Schober: Über den Sommer ist nicht viel passiert, weil Sommer war und Sitzungen 

deshalb nicht möglich waren. 

 

Lukas Wedrich stellt einen Antrag: Im Bericht des Vorsitzenden der Studienvertretung 

Humanmedizin soll der Abschnitt n201 in der Fassung des Protkolls die online ist nicht 



 

aufscheinen. Das vollständige Protkoll kann nach Beschluss in unserem Büro auf 6M in 

den Öffnungszeiten von Studierenden eingesehen werden. 

 

Offene Abstimmung: einstimmig angenommen. 

 

TOP 6 Procedere N201 

 

Sarah Schober: Dieser TOP ist von Severin eingereicht worden. Das konnte in der 

Vorbesprechung nicht diskutiert werden, weil niemand von der WUM anwesend war 

und sonst auch keine Information vorliegt. 

Severin Ehrengruber: Aufgrund von Rounds und sonstigen Anwesenheitspflichten war 

es schwierig anwesend zu sein. 

Carina Borst: Sind seitens der ÖH Repetitorien geplant? 

 

Florian Pintertits beantragt Rederecht für diesen TOP für Matthias Schlechta. 

Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 

 

Lukas Wedrich gibt zu Protokoll: am 20.10 um 18:00 findet ein Treffen der StV Human 

statt, zu dem alle Studierenden, vor allem in der Studienrichtung n201, eingeladen sind, 

im Kursraum 23 im neuen AKH auf Ebene 8. 

 

Matthias Schlechta: Repetitorien sind sehr schwierig. Kostet sehr viel. Seit KA-AZG ist es 

noch schwieriger. Aber es ist ein Thema das bearbeitet wird, vielleicht mit dem neuen 

Rektorat. 

 

Lukas Wedrich: Ich würde mich freuen wenn das in der nächsten StV Human Sitzung 

besprochen wird. 

 

Sitzungsunterbrechung für 20 Minuten ab 18:00 bis 18:20 

 

Wiederaufnahme 18:21 

 

TOP 7 Beschluss des Protokolls der Universitätsvertretungssitzung vom 

19.06.2015 

 



 

Lukas Wedrich: Ad TOP 9. Der Antrag soll im Protkoll ausformuliert werden. Sämtliche 

Formulierungen von UV sollen umgeändert werden auf HV.  

 

Sarah Schober: ad TOP 9: In der Satzung sollen Einladungsfristen für Ausschüsse 

drinnen stehen. 

 

Lukas: ad TOP 7: Antrag auf Geheime Abstimmung von Lukas Wedrich und Johanna 

Zechmeister einstimmig angenommen. 

 

Carina Borst liest Email von Frederic Tömböl vor: 

Ich habe neben "Ich bin für die Studierenden aktiv und nicht für eine Fraktion" auch 

Folgendes zu Protokoll gegeben: "Ich bitte den Verein UFMUW - in dem ich tatsächlich 

kein ordentliches Mitglied mehr bin - nicht mit dem Wahlvorschlag der 

Kurzbezeichnung UFMUW zur ÖH-Wahl 2013 zu verwechseln, auf dem ich ja sehr wohl 

noch stehe. Sonst wäre ich ja auch nicht Mandatar der Universitätsvertretung." 

 

Ad TOP 10, 5 Ja, 4 Nein, dieser Antrag erreicht die 2/3 Mehrheit nicht. 

 

Ad TOP 9, Seite 4: Antrag auf Rederecht für Helmut Steinbrecher einstimmig 

eingenommen. Helmut gibt zu Protokoll: Gebrachte Argumente dafür und dagegen.... 

 

Carina Borst: Vor- und Nachname sollten im Protokoll erwähnt werden. 

 

Johanna Zechmeister: Der TOP Allfälliges steht nicht drinnen. 

 

Analog zum HTU Sozialtopf für Studierende mit Kind(er) soll auch auf der MUW ein Topf 

geschaffen werden. Der Sozialausschuss soll sich dieser Sache annehmen. 

 

Johanna Zechmeister: Rechtschreib- oder Grammatikfehler werden noch bearbeitet.. 

 

Abstimmung zum Beschluss des Protokolls von der Universitätsvertretungssitzung vom 

19.06.2015 

Offene Abstimmung: einstimmig angenommen 

 

TOP 8 Beschluss des Protokolls der außerordentlichen 

Universitätsvertretungssitzung vom 17.09.2015 



 

 

Johanna Zechmeister: Der Umlaufbeschluss ist nicht zustande gekommen, weil 3 

Mandatare sich für Beratung ausgesprochen haben. 

 

Carina Borst: Wir wollen, dass die Vor- und Nachnamen miteinbearbeitet werden.  

 

Ad Filmen in der Sitzung 

Lukas Wedrich: Die Thematik, dass gefilmt wird, sollte ins Protokoll aufgenommen 

werden, ohne namentliche Erwähnung. Bei kompletter Streichung wäre der weiterer 

Verlauf des Protokolls sinnlos. 

 

Carina Borst: Bitte darum den Punkt zu streichen weil es nicht in das Protokoll gehört.  

 

Johanna Zechmeister: Es hat die Sitzung gestört und sollte deshalb protokolliert werden. 

 

Lukas Wedrich stimmt zu weil es die Sitzung gestört hat. 

 

Eren Eryilmaz gibt zu Protokoll, dass eine Person die aktuelle Sitzung gefilmt hat. 

 

Lukas Wedrich bittet darum zu erwähnen, wenn Mandatar_innen durch das Filmen 

gestört werden. 

 

Sarah Schober: Eren hat es zu Protokoll gegeben, dass gefilmt wurde. Diesmal hat es 

anscheinend niemanden gestört, weil nichts gesagt wurde.  

 

Niema Kazem Zadeh Marand gibt zu Protokoll: Er fühlt sich gestört, weil zeitgleich ein 

Treffen im Nebenraum stattfindet. 

 

Sarah Schober: Rektor Müller hat der ÖH versichert, mehr Räumlichkeiten für Sitzungen 

zu schaffen. 

 

Änderungen: 

ad TOP2: Carina Borst gibt zu Protokoll, dass laut Mail von Johanna Zechmeister 

Aufwandsentschädigungen nur noch bei vorliegenden Tätigkeitsberichten ausbezahlt 

werden und es daher verwunderlich sei, dass sogar die Vorsitzende auf ihren Bericht 



 

verzichtet. Weiters möchte sie wissen, ob Aufwandsentschädigungen über den Sommer 

ausbezahlt wurden. 

 

Ad TOP7: 

1. Tatjana Masek soll das abwickeln, wenn das zu viel ist, dann kann einE 

SachbearbeiterIn im Referat für Wirtschaftliche Angelegenheiten angestellt werden. 

Severin Ehrengruber würde sich hierfür unentgeltlich zur Verfügung zu stellen. 

 

2. “Jemand beginnt in der Sitzung zu filmen, ohne die Anwesenden darauf hinzuweisen.” 

 

3. Carina Borst findet es witzig, dass mit zweierlei Maß gemessen, wird was 

Studienvertretungs-Projekte angeht. Denn wenn es darum geht, den 

Fahrtkostenzuschuss zu besprechen, wird gesagt, dass die Besprechung diesbezüglich 

aber nicht möglich ist, weil Philipp Kaiser nicht anwesend ist - aber wenn es darum geht, 

die Blockplanungsteams zu entsenden, ist es egal, dass Philipp Kaiser nicht anwesend ist 

und die Blockplanungsteams werden einfach so entsandt. 

 

ad TOP 10: 

Frederic Tömböl: es sollte jurisitisch abgeklärt werden... 

“Johanna Zechmeister : Dr. Markus Grimm hat die konstituierende Studienvertretungs-

Sitzung 2015 geleitet.” 

Lukas Wedrich: gegendert wird mit dem Gender Gap nicht dem Binnen I. 

 

Abstimmung zum Beschluss des Protokolls der außerordentlichen 

Universitätsvertretungssitzung vom 17.09.2015 

offene Abstimmung: einstimmung angenommen. 

 

TOP 9 Initiative für bessere Dokumentation der Sitzungen der 

Universitätsvertretung 

 

Johanna Zechmeister: ich finde es schade, dass keine Information im Vorfeld erbracht 

wurde. 

 

Severin Ehregruber: Ich möchte nochmal erwähnen, dass es uns leider nicht möglich 

war zur Vorbesprechung zu kommen. Die Protokolle sind schwer nachzuvollziehen. 

Antrag von Severin Ehrengruber: Die Universitätsvertretung der ÖH Med Wien möge 

beschließen: Zusätzlich zum schriftlichen Protokoll ist mit dieser Sitzung zukünftig ein 



 

Audioprotokoll zu führen. Dies soll die Objektivität der Protokolle der Sitzungen 

gewährleisten. Dieses Audioprotokoll ist mit dem schriftlichen Protokoll öffentlich auf 

die Homepage der ÖH MedWien zu stellen. 

 

Sarah Schober: Das Audioprotokoll wurde bereits diskutiert. Es sollte wie auf anderen 

Unis/BV laufen. Das Audioprotokoll soll vorhanden sein und für alle zugänglich im Büro 

sein, bis das schriftliche Protokoll beschlossen ist. Außerdem sind dann Audioprotokolle 

nicht für die Ewigkeit im Internet, weil so Aussagen aus dem Kontext gerissen werden 

können. Es befindet sich auch nicht in der rechtlichen Grauzone. 

 

Johanna Zechmeister und Lukas Wedrich schließen sich Sarah Schober an. 

 

Florian Pinterits auch, vor allem sollten die Audioprotokolle gelöscht werden, wenn die 

schriftlichen Protokolle beschlossen sind. 

 

Severin Ehrengruber: Wenn externe Leute Rederecht beantragen, sollten sie darüber 

informiert werden, dass aufgenommen wird. Stimmt dem oben gesagten zu. 

 

Sarah Schober: Externe Leute trauen sich weniger zu reden, wenn sie aufgenommen 

werden. 

 

Lukas Wedrich: Es ist ein sehr großer Aufwand, vertrauliche Informationen aus den 

Audioprotokolle herauszufiltern. Ich habe dies bereits gemacht, und es ist sehr mühsam, 

weil Stimmen sehr schwer verständlich sein können und schwer nachvollziehbar. Ich 

kündige an, einen Gegenantrag zu stellen, falls wir keinen Konsens finden. 

 

Severin Ehrengruber: In einem anderen Verein wurde es mit einem Handy 

aufgenommen und es hat qualitativ gepasst. 

 

Severin Ehrengruber ändert seinen Antrag: 

Die Universitätsvertretung der ÖH Med Wien möge beschließen: 

Zusätzlich zum schriftlichen Protokoll ist mit dieser Sitzung zukünftig ein 

Audioprotokoll zu führen. Dies soll die Objektivität der Protokolle der Sitzungen 

gewährleisten. Dieses Audioprotokoll ist den UV MandatarInnen auf 6M zur Verfügung 

zu stehen bis zur Beschlussfassung des Protokolls und danach zu löschen. 

 

Niema Kazem Zadeh Marand: Das CCMM hat qualitativ gute Kameras zum Aufnehmen. 



 

 

Sarah Schober: Live Stream ist auch eine Möglichkeit. 

 

Lukas Wedrich: auf der Uni Wien gibt es Geräte mit Kassetten. Live Streams können 

aufgenommen werden. Außerdem fühlen sich Leute vielleicht dadurch gehemmt. 

 

Carina Borst: Ich finde den Vorschlag von Sarah Schober sehr gut und 

unterstützenswert. 

Niema Kazem Zadeh Marand stimmt dem zu. 

 

Sarah Schober: Live Stream kann man ausprobieren, wenn es Leute gibt, die den 

Aufwand betreiben. 

 

Lukas Wedrich: Dadurch wird die Vorbesprechung wichtiger. Die Sitzungsleitung muss 

dann geändert werden und das Referat für IT-Services muss mit einbezogen werden. 

 

Severin Ehrengruber: Livestream sollte ein anderes Mal besprochen werden. 

 

Offene Abstimmung des Antrags von Severin Ehrengruber: 1 Enthaltung, 8 Pro 

 

TOP 10 Entsendungen in Kommissionen und Arbeitsgruppen 

 

Nominierung der Studienvertretung Humanmedizin für die Entsendung für die 

Curricularkommission Humanmedizin: 

 

HauptmandatarInnen: Anna Zettl, Teresa Haider, Florian Pinterits, Serkan Asilkan 

Ersatz: Matthias Schlechta, Sarah Schober, Lukas Wedrich, Lisa Leutgeb, Johanna 

Zechmeister, Philipp Kaiser, Niema Kazem Zadeh Marand, Helmut Steinbrecher, Leon 

Fierek 

 

Severin Ehrengruber: Ich finde es positiv, dass jetzt zumindest ein Studienvertreter der 

Studienvertretung Humanmedizin in die CuKo Human entsendet wird. Ich möchte noch 

anhängen, ich finde es schade, dass ein Großteil der Stimmen die Studienvertreter 

gewählt haben missachtet werden. 

 



 

Carina Borst und Niema Kazem Zadeh Marand schließen sich an. 

 

Johanna Zechmeister: Die Studienvertretung entsendet die CuKo Human, dass heißt dass 

nicht dass diese Leute selber drinnen sitzen müssen und dadurch Stimmen ignoriert 

werden. 

 

Lukas Wedrich schließt sich Johanna an und freut sich, dass fähige Leute entsandt 

wurden und wünscht ihnen viel Spaß. 

 

Severin Ehrengruber: Mir ist klar, wie das Prozedere abläuft. 

 

Sarah Schober: Ich finde es sinnvoll in dieser ÖH, Leute in die CuKo zu senden die nicht 

zwingend in der Studienvertretung Human sind. 

 

Offene Abstimmung zur Entsendung der StV Human in die CuKo Human 

2 Contra, 1 Enthaltung, 6 Pro 

Antrag angenommen 

 

TOP 11 Allfälliges 

 

Sarah Schober: Vorstellung des Projektes: Flüchtende 1000x Willkommen 

 

Florian Pinterits: In den Senat sollen 2 Studienvertreter Studienvertretung Zahnmedizin 

eingeladen werden, weil das Thema n203 behandelt wird. 

 

Johanna Zechmeister: Frist für Bewerbung der Referate: 14.10. Es können außerdem 2 

neue Referate eingeführt werden. Ich bedanke mich für eine produktivere Sitzung als die 

letzte. 

 

Schluss: 19:57 Uhr 


